

EL TEMA DE LA LIBERACION EN LA SAGRADA ESCRITURA

INTRODUCCION

Es difícil hablar de una doctrina escriturística de la liberación. La Biblia no presenta ninguna definición unívoca de ella, ni ningún cuadro consistente de lo que comporta. Una discusión adecuada de algunos aspectos del dato bíblico requiere a menudo aclaraciones auxiliares, calificaciones y reservas. Esta necesidad se hace patente cuando se compara la doctrina uniforme del Nuevo Testamento con la variedad y complejidad de elementos del Antiguo Testamento. Los escritores del Nuevo Testamento, hablando sobre la acción liberadora de Cristo, miran esta realidad desde una perspectiva tan vertical y espiritual, que tienen poco que decir acerca de sus incidencias horizontales en la vida política, cívica y social. El Antiguo Testamento, por el contrario, presenta un cuadro más amplio que incluye ambas orientaciones: la espiritual y la social. Desafortunadamente, sin embargo, muchos de los elementos humanos que aparecen en la historia de Israel carecen de la realidad paradigmática, que es esencial para la formulación de una auténtica teología.

Esta sumaria exposición no pretende disminuir la validez del estudio del tema de la Liberación en la Biblia. La palabra inspirada de Dios da ciertos conocimientos acerca de su verdadero significado y, aunque con líneas entrecortadas, traza el desarrollo de este tema. No parece probable, sin embargo, que se pueda formular una *theologia perennis* simplemente computando las afirmaciones bíblicas acerca de la Liberación.

(*) *Nota del Autor:* La forma esquemática de este trabajo se debe a la urgencia de componerlo en un espacio muy corto de tiempo. En nuestro caso esta forma puede ser una ayuda que facilite la discusión de los puntos particulares en el desarrollo.